opusdei.org

## Andorra recuerda a San Josemaría

En un soleado y frío sábado pirenaico, más de un millar de personas han celebrado el 75 aniversario del paso del fundador del Opus Dei por Andorra con varios eventos.

13/12/2012

Testimonios orales del paso de San Josemaría por los Pirineos (1937)

Galería fotográfica del 75 aniversario del paso de San Josemaría por Andorra Era la fría madrugada del 2 de diciembre de 1937, cuando un grupo de ocho personas, después de haber estado sufriendo frío, hambre y miedo durante días en los bosques, entraban en Sant Julià de Lòria, donde pudieron visitar la primera iglesia no profanada que veían en mucho tiempo. Llegaban sanos y salvos, después de meses de persecución y angustia en una España teñida de sangre por la guerra.

Uno de los expedicionarios era el sacerdote Josemaría Escrivá de Balaguer, ahora San Josemaría, entonces sólo un joven sacerdote que anunciaba la llamada universal a la santidad y al apostolado, y que ofrecía, a pesar de las circunstancias, un mensaje de paz, reconciliación y amor a la libertad.

75 años después, cerca de un millar de personas han participado el

sábado 1 de diciembre en los actos de celebración del aniversario, que han tenido lugar en Sant Julià y Andorra la Vella. Invitado por el arzobispo de Urgell y copríncipe de Andorra, Mons. Joan-Enric Vives, también ha participado en los actos el obispo prelado del Opus Dei, Mons. Javier Echevarría.

## Bendición de una imagen

La parroquia de Sant Julià de Lòria se llenó para asistir a la bendición de una imagen de san Josemaría, obra de la escultora Rebeca Muñoz. El santo, se encuentra en actitud de adoración, con los ojos fijos en el Santísimo Sacramento situado en el antiguo retablo de la iglesia, que fue el primer sagrario donde san Josemaría pudo rezar al llegar a Andorra el año 1937.

La cónsul de Sant Julià, Montserrat Gil, ha dado la bienvenida a todos los asistentes y a las autoridades en lo que ha sido el acto central de celebración del paso de san Josemaría por la localidad: "75 años después, los Lauredianos tenemos un sentimiento especial hacia la figura de san Josemaría Escrivá de Balaguer y hacia todos los fugitivos que salvaron la vida pasando por nuestra tierra". Y ha añadido: "la escultura de bronce macizo dejará constancia aquí en la iglesia de nuestra parroquia y, a la vez, mantendrá viva su memoria".

Por su parte, Mons. Vives ha destacado la significación que el obispado de Urgell tuvo, como "instrumento, sencillo pero necesario" para acoger a san Josemaría en aquel camino. "Sea bienvenido, Mons. Javier Echevarría, a esta que es hoy su casa, su parroquia, como lo fue hace 75 años para san Josemaría", afirmó, dirigiéndose al prelado del Opus Dei. A su vez, Mons. Javier Echevarría,

agradeciéndole la invitación, se ha mostrado conmovido, y recordó que san Josemaría pasó por esta tierra de Andorra agradeciendo y aprendiendo: "San Josemaría se sentía hermano de toda la humanidad, también de los veladamente o claramente decían que no le querían. Por eso os pido que tratando a Cristo tengáis todos el alma abierta a una fraternidad que os una a todas las personas ¿Y sabéis cómo podemos vivir esta caridad? Viviendo los sacramentos", añadió.

Al finalizar, las autoridades han sido recibidas en la Casa de la Vall, sede del parlamento andorrano construida en el siglo XVI y punto emblemático de la historia de este país.

## VI Jornada Caminos de Libertad

Por la tarde, el Centro de Congresos de Andorra la Vella ha acogido la sexta edición de la Jornada de Caminos de libertad a través de los Pirineos, organizada anualmente por la Associació d'Amics del Camí de Pallerols de Rialb a Andorra .

Bajo el título "El paso de san Josemaría por Andorra, en el año 1937", el encuentro ha contado con un visionado de testimonios orales sobre el fundador del Opus Dei y el Paso de los Pirineos, en el que intervienen: Mn. Lluís Pujol, antiguo rector de Andorra la Vella; Mn. Joan Porta, antiguo rector de Pallerols de Rialb, y Juan Jiménez Vargas, un expedicionario del año 1937 ( ver video ).

Especial significado ha tenido la conferencia de Mons. Javier Echevarría, que vivió con el santo desde 1950 hasta su muerte. Visiblemente emocionado, el obispo prelado del Opus Dei ha recordado que "no estaba simplemente huyendo de un peligro", sino que " la

urgencia por salir del país era provocada, precisamente, por la imposibilidad de ejercer su afán de servicio a las almas, por el deseo de trabajar en libertad por la Obra que Dios le había encomendado". En este sentido, "Andorra fue un breve tramo de camino, por el que anduvo en libertad y hacia la libertad, esa que necesita cualquier persona para vivir con la dignidad que le corresponde".

"Es para mí una gran alegría, y resulta muy oportuno, que a partir de su particular viaje hacia la libertad, en esas circunstancias excepcionales que le llevaron a Andorra, se vengan organizando estas jornadas", añadió.

Con estos actos concluyen las celebraciones por el aniversario del Paso de San Josemaría por Andorra, que comenzaron el pasado mes de junio, con un "aplec", y tuvieron continuación con la tradicional

Fiesta de la "Trobada de la Rosa" en Pallerols de Rialb, el pasado 17 de noviembre.

Puede encontrar más información sobre los acontecimientos históricos que se recuerdan en este <u>video</u> y en https://www.santjosepmaria.ad/.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-mx/article/andorra-recuerda-a-san-josemaria/</u> (11/12/2025)